

por Sara LOVERA

Llamado a la juventud para que luche contra el fascismo

* Raúl Padilla López, durante la Jornada Estudiantil por la Solidaridad Antiimperialista, demandó que se ponga fin a grupos como el Consejo Nacional de Estudiantes

una reforma fiscal, de una evidente reforma política y ante un fiel intérprete de la voluntad nacional como lo es el presidente José López Portillo.

A las 12 terminó este acto en el paraninfo de la Universidad de Guadalajara, con la presencia de más de 100 delegados participantes, quien posteriormente en el Centro de la Amistad Internacional, integraron mesas de trabajo para analizar y obtener conclusiones del siguiente temario:

1.—La lucha estudiantil controla la penetración fascista y racista en la educación.

2.—La lucha de los estudiantes contra la alianza de los regímenes fascistas de América Latina y racistas de África Austral. Por la independencia nacional y el progreso y la paz social.

3.—El papel de la mujer en la lucha contra el fascismo y el racismo, por la independencia nacional y el progreso social.

La jornada concluirá mañana.

GUADALAJARA, Jalisco, 8 de mayo.—A 33 años de la victoriosa derrota del fascismo, este ha resurgido y es más vasto su poder. En América Latina, entre gobiernos que lo niegan pero que lo practican, aparece como resultado genuino del capitalismo.

La denuncia, la amenaza de que penetre entre las nuevas generaciones esta forma de gobierno, fue hecha hoy aquí por el líder de la Federación de Estudiantes de Guadalajara y de la Confederación de Jóvenes Mexicanos, Raúl Padilla López.

A las 11 de la mañana, bajo la cúpula del paraninfo de la universidad, jóvenes y estudiantes de nuestra región latinoamericana, de África Austral, de las organizaciones internacionales de estudiantes, de los sectores juveniles de los partidos de la izquierda nacional y de otras organizaciones, dio comienzo la jornada estudiantil por la solidaridad antiimperialista, contra el racismo y el fascismo.

Padilla López denunció la reciente formación del Consejo Nacional de Estudiantes, que se propone, dijo, con su fin, la lucha contra los movimientos estudiantiles y progresistas de nuestra patria.

Y aún más, este consejo, aseguró de claras características paramilitares, es despreciado intelectual y financieramente por la Universidad Autónoma de Guadalajara.

Pidió en seguida que el gobierno ponga fin inmediato a todo "este descaro del fascismo en nuestro país". Los aplausos para Padilla no se hicieron esperar, desde la parte alta del paraninfo, jóvenes jaliscienses subrayaron su demanda.

Padilla López hizo una larga y profunda reflexión. Las juventudes del mundo hoy tienen el reto del resurgimiento del fascismo su tarea es trabajar en su contra, convulsivamente, sin descanso.

Afirmó el dirigente estudiantil que la vigencia institucionalizada del fascismo y el racismo, no sólo han resurgido en las metrópolis imperialistas sino que se manifiesta bajo formas particulares en los países capitalistas dependientes, es pues la última alternativa de supervivencia de las relaciones de producción capitalistas.

Desde la mesa, Genaro Carnera Cheul invitó a la solidaridad y al combate a la juventud mundial; Stephan Miroslov, de la Unión Internacional de Estudiantes; Jesús Rolando Reyes, de la Organización Continental de Estudiantes Latinoamericanos, asentaban con la cabeza y tras ellos los representantes de Brasil, Argentina, Chile, Uruguay, Sambia, los estudiantes de la Asociación Panafricana de Estudiantes mostraban

su repudio a otra forma de opresión capitalista, dijeron que es el racismo.

Padilla López afirmó que el dominio transnacional también lleva aparejado las prácticas racistas. No es casual que los países coloniales no sólo proporcionen a la metrópoli sus riquezas naturales, sino que también la proveen de la mano de obra necesaria para su explotación y son víctimas de la degradación humana.

Los estragos en África Austral, el "Apartheid", el "milagro brasileño". El reinado de Duvalier, los Somozas, la situación de la India, el nazismo suizo, son pruebas de que el terror mantiene a los gobiernos y los gobiernos al gran capital.

Luego habló el dirigente de que la educación que priva en muchas de nuestras universidades no es más que una manifestación sutil de dicha penetración.

PAPEL DEL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL

El anfitrión de este encuentro, precedente al XI Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes que se realizará en La Habana, Cuba, dijo que la tarea de la juventud progresista y del movimiento estudiantil es tomar como sus principales banderas el antiimperialismo, el antifascismo y el antirracismo. Cada organización juvenil, toda organización estudiantil deberá ser una trincheras en esta lucha, su participación es fundamental, puesto que el grueso de la población está compuesta por jóvenes, quienes son su principal elemento.

También el papel de la mujer deberá ser evaluado en su dimensión exacta. Su participación en la lucha es fundamental a la vez que condición ineludible para su propia liberación de la degradante situación que le impone la explotación capitalista.

Finalmente afirmó que la Universidad de Guadalajara, y en el presidium estaba el rector de esta Universidad, Jorge Enrique Zambrano Villa, quien dio por inaugurados los trabajos, se une también a esta manifestación antiimperialista y antifascista.

Por su parte, Stephan Miroslov, presidente de la Unión Internacional de Estudiantes, denunció que "rechazados por las masas populares, los regímenes fascistas y racistas, hacen un desesperado esfuerzo por mantenerse mediante ase-

sinatos, torturas, arrestos, etc".

"Prueban lo anterior: "1. El esfuerzo que realizan para amordazar el movimiento estudiantil y por privar a la educación su genuino papel de servir al pueblo".

"2. La penetración de las ideas fascistas y racistas en la educación y la represión brutal dirigida contra los profesores patriotas y demócratas".

"3. La búsqueda, por todos los medios posibles, de una alianza sagrada entre los regímenes racistas y fascistas, bajo la tutela del imperialismo norteamericano y las demás fuerzas de la OTAN".

Sin embargo, el dirigente Miroslov, mostró su satisfacción, al recordar que los últimos años se han abierto nuevas perspectivas en la lucha que van librando los pueblos del mundo contra el imperialismo, el colonialismo, el racismo, el sionismo y el fascismo, para hacer prevalecer la paz, la independencia nacional, la democracia y el progreso social.

Estimo, que estas numerosas victorias en la lucha de los pueblos, llevan el sello de una constante contribución del movimiento estudiantil internacional democrático y progresista, siempre presente al lado de la clase obrera y de las demás fuerzas democráticas.

Miroslov señaló, contra dichas victorias, las de Angola, Mozambique, Guinea-Bisao, Cabo Verde, Sao Tome y Príncipe, países que han recuperado su independencia nacional.

Sin embargo, previno, que la determinación de los pueblos y estudiantes de combatir el imperialismo en todas sus formas, ha llevado al aislamiento que hoy día experimentan los regímenes fascistas de Chile, Uruguay, Brasil, Haití, Nicaragua o Paraguay.

EL M.N.J.R.

"Sentimos la necesidad de ratificar y continuar nuestra solidaridad monolítica con los pueblos unificados por la amistad en la reivindicación de sus derechos políticos y sociales, que luchan contra el imperialismo y su intervención y buscan, así, alcanzar una paz más duradera".

Lo anterior fue afirmado por el licenciado Jesús Lomelí Rosas, subdirector del Movimiento Nacional de la Juventud Revolucionaria y representante del diputado Roberto Madrazo.

Además, el licenciado Lomelí Rosas, quien ocupó la tribuna para hablar en nombre de todas las organizaciones que forman el comité mexicano, dijo que es en 1945 cuando nace una nueva generación de corriente ideológica, y una nueva y diferente visión se presenta en el mundo: la juventud. Esto ocurre fundamentalmente en Europa, y hace suyo el compromiso que la historia en ese momento le estaba legando y se lanza a la construcción de una nueva sociedad, con las banderas de la democracia y el respeto al derecho y las libertades tanto individuales como políticas, para luchar contra el fascismo.

Esta estrategia, de la juventud, es porque tiene la seguridad de que es con la paz y con la amistad, como se debe formar la nueva sociedad.

Observó, que no es una casualidad que en México se esté celebrando ese acontecimiento, porque son varios los elementos que presentan este marco de seguridad y libertad:

25 organizaciones identificadas con el llamamiento internacional.

La presencia en México de una reforma administrativa, de una alianza de todos en la producción, de